

## NOTICIAS DEL EXTERIOR

### Praxiteles inspiró a Rafael según un perito americano

Newhaven.—Gracias al descubrimiento del original Hermes de Praxiteles, tenemos una mejor idea de la gracia y la radiante belleza de la escultura del Siglo IV A. C. Así se expresó el doctor Lorado Taft disertando esta tarde en la Universidad de Yale, sobre Praxiteles y sus contemporáneos.

El ocho de mayo de 1877—añadió el doctor Taft—un grupo de descepcionados arqueólogos se estaba preparando a abandonar sus investigaciones y excavaciones en el sitio en que estaba enclavada la Antigua Olimpia, cuando uno de ellos regresó con objeto de cavar por espacio de una hora entre las ruinas diseminadas del Templo de Hera. De improviso su azadón tropezó con una piedra, la que, sacada a la superficie y examinada, resultó ser una

escultura de hombre, de una belleza sin paralelo. Los demás arqueólogos reconocieron en la misma al original Hermes de Praxiteles el cual se había caído de su pedestal.

El sonriente arte de Praxiteles ha sido comparado con el de Rafael.

Yo diría mejor, que sirvió al italiano de inspiración. Igualmente los temas trágicos de su colega Seopas, le recuerdan a uno la maravillosa obra de Miguel Angel.

### Un homenaje Menéndez Pidal

Madrid.—Con ocasión de cumplirse el vigésimo quinto aniversario de la entrada al profesorado de Menéndez Pidal, se le hará un homenaje por los discípulos y el público español, el sábado, en el centro de estudios históricos, entregándose un libro que con dicha ocasión se ha mandado a imprimir por sus admiradores.

### El Japón exigirá a China excusas y una indemnización

Tokio.—El gabinete decidió instruir al ministro japonés en Pekin que exigiera a China presentar una excusa formal a la bandera japonesa, castigar a los chinos culpables e indemnizar a los heridos por el incidente ocurrido hace poco cuando las tropas del ejército nacional hicieron fuego contra dos destroyers japoneses en el río Pei matando a un oficial japonés e hiriendo a varios miembros de la tripulación.

Se dijo que si China no acepta la responsabilidad el Japón no tiene la intención de recurrir a la fuerza, pero en ese caso quizás lleve el asunto al Tribunal Internacional. Se indica que un resultado amistoso y pacífico constituye la intención principal del Japón.

### Las deudas flotantes de España

Madrid.—«El Imparcial» estudia la deuda flotante de España, la cual anuncia que será, después de emitido las 400.000.000 de pesetas propuestas, cerca de 5.000 millones.

Dice. Para extinguirla en un plazo de cuatro años hallará dificultad, des los gobiernos y por tanto cree que debe consolidarse una parte cuando el gobierno lo juzgue oportuno y conveniente.

### La flota mercante hispano americana

Barcelona.—Háblase de que elementos financieros importantes formarán una federación de la flota hispano americana para adquirir grandes trasatlánticos y mejorar las condiciones de viaje entre Sur América y España. Se piensa reunir un capital importante, haciéndose algo que llame la atención y atraiga los

viajeros que viajan en líneas extranjeras.

### G. Carpentier busca un contrato con una compañía de películas

New York.—Circula aquí el rumor—si bien Carpentier ni lo confirma ni lo niega—que el ex campeón de peso completo ligero de Europa está nuevamente tratando de obtener un contrato con alguna compañía de películas.

Esto, de resultar cierto, dará a Carpentier unas cuantas bolsas bastante repletas a la par que constituirá su segundo debut en la pantalla.

Como quiera que Demsey pasa buena parte de su tiempo en el Cine, es probable que se le ocurra a algún director la idea de «matchear» nuevamente a él y a Carpentier por una ficticia batalla que pudiese ser fotografiada para el Cine.

## Jueves Santo

«Un mandamiento os doy: que os améis los unos a los otros, así como yo os amo a vosotros»

Se reunieron en el Cenáculo, hermosa sala provista de sejines y adornada con lámparas, forma triangular, alimentada con aceite, Jesús dice: «De verdad de verdad, que yo he querido ardientemente celebrar esta Pascha con vosotros». Y va a dar a sus discípulos la prueba más grande de su amor, y les dice: Si sólo amáis a los que os aman: ¿qué recompensa merecéis? Porque también los pecadores aman a los que les aman.

Como obediente hasta la muerte y muerte de cruz, quiere humillarse más lavando los pies a sus discípulos y dando ejemplo con esto que nada manchado puede entrar en el reino de los cielos.

Sentándose después a la mesa, dice: Yo soy el camino, la verdad y la vida. Ninguno viene al Padre sino por mí.

Instituyó el Santísimo Sacramento de la Eucaristía y les dio su cuerpo y su sangre como la más grande prueba de su amor.

«Haced esto en memoria mía»

El Traidor no pudiendo soportar la mirada dulce y paciente de su Divino Maestro, la que allá en su intimidad lo atacó a su amor, bajó avergonzado y confundido su rostro.

Judas había comulgado con indignidad; un infierno se agitaba en su tenebrosa imaginación y premeditando un plan inicuo, cuando Jesús dijo: «Uno de vosotros me entregará». Ante estas terribles palabras, entre sus fieles discípulos, el estúpido fué grande y entristecieron.

«Judas: lo que has de hacer, hazlo pronto» fueron las amorosas palabras del Salvador; y el Traidor salió del Cenáculo impudado por el demonio del mal: la traición.

Juan, el joven hermoso, de santa pureza, agradable en todo, recostó su angelical cabeza sobre el adorable

pecho de su querido Maestro y durmió el sueño de la inocencia.

Los discípulos permanecieron tristes y Jesús les consuela con estas palabras: «Yo estaré con vosotros hasta la consumación de los siglos». «No hay mayor amor que dar su vida por aquellos a quienes se ama». «La paz os dejo, mi paz os doy; no la paz que va al mundo». «Amad a vuestros enemigos; haced bien a los que persiguen y calumnian». De repente un suspiro largo del discípulo amado, se oyó: el corazón amante de Jesús que palpitaba con violencia le había revelado la negra traición de Judas y Jesús eleva los ojos al cielo y dice: «Padre la hora es llegada: Yo te he glorificado en la tierra: Yo he cumplido la obra que me has encomendado.»

Ya en la ciudadela Antonia, fortaleza de Poncio Pilatos, se decretaba la muerte del Salvador, en la puerta de Damasco y de la Jaffa, grupos de judíos se reunían y deliberaban; algo extraordinario ocurría en la hora séptima en la ciudad santa de Jerusalén, no obstante el frío intensísimo de aquella noche memorable de la Institución de la Eucaristía que es su presencia real y gloriosa aquí en la tierra. La torre de David se encontraba iluminada, y la guardia se r forzó fuera de lo acostumbrado.

Fué a orar al huerto de Getsemani, a pedir por nosotros a su Padre Celestial, con un sudor de sangre copiosísimo.

Con el corazón traspasado de intensa amargura dijo a tres de sus discípulos: «Levantaos aquí está el que me ha de entregar». Y mientras nuestra redención costó la vida de un Dios, fué vendido por treinta siclos de plata el Redentor de la Humanidad.

«Y fué obediente hasta la muerte y con muerte de cruz.»

A. Q. L.

Heredia, 1º de abril de 1926

## Alerta católicos

Por creerlo de interés palpitante nos permitimos copiar de «El Mensajero de Corazón de Jesús», que se edita en Bilbao, el capítulo de «El Laicismo» especial de resumen de la «Intención» mensual, y la cual dice: «Conforme a este programa decidido a todo trance y por cualesquiera medios, el carácter innegable de la masonería, el sello de la bestia es el laicismo».

Toda esa corriente de laicismo más o menos pronunciado que el mundo quiere imponer hoy a todos sus actos; toda esa invasión de actos civiles y de fiestas profanas, y hoy, sobre todo, de deporte con dificultades para los actos religiosos, en particular los días festivos, es de familia masónica. Ni crean que por casualidad, sino por cálculo, con intención».

«No son pocos los planes que se han descubierto de promover las fiestas y distracciones y excursiones al campo y al monte de niños de escuelas, de jóvenes, de alpinistas los sábados por las tardes y los domingos por las mañanas, con el fin de impedir los actos religiosos y de fomentar la inmoralidad».

«La cuestión y la tendencia es dar a todos los tiempos y actos de la vida el sello cívico que estorbe a la idea religiosa».

«Ese mismo minuto de silencio, ridículo sino se llena el minuto de un rezo o de una plegaria, lleva todo el sello de la masonería, y en efecto, ha dominado de ella».

Ese culto cívico al soldado desconocido, sea quien sea, solo por haber sido soldado y muerto por la patria, tal vez sin voluntad, tal vez sin valentía, tal vez en una fuga, acaso en una traición es otro acto de laicismo, que quiere que no se considere la muerte cristiana, ni el sufragio católico, ni la oración.

Y como estos actos que ponemos por ejemplo hay un sin fin, obra sin duda inteligente, pero aviesa de esa impía secta, que quiere echar a Dios de la tierra.

## Semana Santa

### Las Siete Palabras

«Perdona Padre, a esos ciegos, Porque no saben lo que hacen»  
Y que bendigan mis ruegos  
La ruta por donde pasen.

Que se haga luz en su alma  
Y conozcan la verdad;  
Que haya en su espíritu calma  
Y en sus acciones bondad.

Así enclavado en la cruz,  
Al ver la injuria inclemente  
De aquellas turbas, impías,  
Decía al morir Jesús  
Con sentida voz elemental  
De angustiosas agonías.

«Dios mío, Dios mío dime  
Por qué me has abandonado?»  
Y estoy de ti separado  
Y la congoja me oprime.

Ya sólo en mi torno veo  
Amor de madre y de hijo,  
Amor que pido y deseo  
Perdure en el hombre fijo.

Y las piadosas mujeres  
Que por mi cruz han llorado  
Con su sentido clamor,  
Sean del mundo los seres  
Que alivien al desdichado  
Con el néctar de su amor.

«Sed tengo: exangüe exelamó,  
Muriendo el hijo de Israel,  
Y con vinagre y con hiel  
La impiedad le confortó.

Sed tengo, Sed de fatiga,  
Sed de justicia sellada,  
Sed de verdad revelada  
Que para todos se diga.

La sed del hijo de Agar,  
Sed que la vida devora,  
Sed del hermano proscrito  
Que angustias quiere calmar,  
Sed que calcina y que implora  
El poder del infinito,

En medio de dos ladrones  
Cristo sufre la agonía;  
Uno, denuestos decía,  
Otro, le impetra perdones.

«A fe que estarás conmigo  
En el paraíso, enseguida;»  
Tu fe te lava te digo  
Los pecados de tu vida.

«Sálvate si eres del Cielo»  
El réprobo le gritaba  
Con sacrilego sentido,  
Mas a punto que «expiraba  
Sintió abrirse el suelo  
de pavor estremecido.

«Mi alma pongo en tus manos  
Y a Ti Padre me confío»  
Tú que sabes los arcanos  
Y haces el destino mío.

Tu que una misión me diste  
Y veo cumplida ya,  
Toma el cuerpo que me viste,  
Mi vida en tu mano está.

Tú eres el omnipotente  
Que te revelas al mundo  
En la doctrina que has dado  
Y rasgas en un segundo  
Con la luz de lo evidente  
El velo de lo ignorado.

Desde el Gólgota en la cumbre  
Un Dios de amor expiraba  
Y negras nubes rasgaba  
Del rayo la roja lumbre.

Todo era tristeza y duelo  
En el mundo aquel momento;  
Mas tuvo para consuelo  
El más sabio testamento:

El mártir al morir dijo:  
«Oh Juan, he ahí a tu madre,  
Madre, hé ahí a tu hijo».  
Sed del amor un dechado,  
«Y Os doy mi espíritu Padre,  
Que todo está consumado».

J. F. GONZALEZ

San José, Marzo de 1926

# Sagrada Eucaristía

(Canto en prosa)

¡Sagrada Eucaristía...!  
 Don del Cielo a la Humanidad doliente, para curar sus males... para restañar como óleo purísimo y fragante, las heridas del pobre corazón...!  
 ¡Sagrada Eucaristía...!  
 Alimento Divino y milagroso, en el cual, la vida por esencia comunica sus vigores y energías, a la flaqueza del hombre; tornándole valiente luchador, en los combates siempre fieros y continuos, que el alma humana ha de sufrir en la escabrosa peregrinación por este mundo seductor.  
 ¡Sagrada Eucaristía...!  
 Secreto inenarrable, que produjo el valor de los primeros siglos, en los millones de hombres, de endebles niños, de humildes y púdicas mujeres, que con paso firme y faz serena, se encararon a las fieras, pusieron sus cuellos a la cuchilla del sicario; y con sonrisa celestial y pecho constante, desafiaron al tirano, que, con tormentos, imaginó lograr el triunfo... y arrancar la Fe de aquellas almas... y vencer a Cristo... y recobrar las Conquistas de Jesús... ¡En vano!... ¡La Eucaristía es Jesús; y Ella es el Pan de los Fuertes; y Escudo Divino en que se rompen las armas del infierno y las astucias de los hombres...!  
 ¡Sagrada Eucaristía...!  
 Luz Celestial de brillo eterno, que alumbró las inteligencias de los Padres de la Iglesia; los fúlgidos cerebros de los inclitos Doctores, que han pasmado al Mundo con su inspirado verbo, con su mágica pluma, expositiva de los Arcanos de la Ley de Amor, del Evangelio Santo...!  
 ¡Sagrada Eucaristía...!  
 Faro Divino que derrama sus intensas claridades en las almas sencillas, que, incapaces de altos vuelos en la Divina Ciencia, con haces de fulguración interna y misteriosa, revela, a los ignaros, la palabra de Dios y los intensos fervores de la Fe, para que crean humildes con la Fe del carbonero y la fortaleza del gigante; y en esa Fe encuentren su delicia, y el claror del Cielo, en las oscuridades de la Tierra.  
 ¡Sagrada Eucaristía...!  
 Riego fecundo que hace florecer las almas, con brotes ultraterrenos, en las paredes del claustro, o en los racintos del hogar cristiano, en centenares de doncellas o de matronas admirables, que viven en la Tierra alegrando a la Humanidad con su amable compañía, pero su espíritu campea en las regiones del Empíreo, donde se saturan del embriagador perfume, de múltiples virtudes, como festones coloreados con las tintes del Arco Iris...!  
 ¡Sagrada Eucaristía...!  
 Armonio o compendio de las Enseñanzas de Jesús, en la cual se aprende y saborea a Dios con sus Altísimos Misterios... a Dios en sus admirables Artificios para salvar al Hombre... a Dios principio y fin de la Creatura, que puebla el Infinito...  
 ¡Sagrada Eucaristía...!  
 Dulce Inspiración de la Ciencia y del Arte Humano, cuando rinden homenaje de pleitesía en la cátedra del sabio, o en la inspiración del poeta, o en los encantos del sonido, o en la armoniosa combinación de los colores...  
 ¡Sagrada Eucaristía...!  
 Testamento de Cristo en Jueves Santo memorable... en el cual se nos legó, lo que sólo un Dios podía legarnos... un regalo que agotó la Divina Omnipotencia... una Hostia diminuta que oculta todo el Cielo, toda la Vida de Dios en el Verbo Eterno... y toda la incomprensible Grandeza de la Humanidad, elevada a los umbrales de Dios, en la espléndida Humanidad de Cristo...  
 ¡Sagrada Eucaristía...!  
 Misterio de Fe... Misterio de Amor... Misterio del Poder Divino... Misterio de la Misericordia... Misterio que resuelve nuestras íntimas congojas por la sujeción en ultratumba: «*Quien come mi carne y bebe mi sangre tendrá vida eterna...*»  
 ¡Sagrada Eucaristía...!  
 Comunicación siempre constante del Cielo con la Tierra... del Creador con la Creatura... del pobre y humillado, con la Riqueza y Grandeza del Dios Eterno e Infinito, que todo lo rige y lo gobierna «*con peso, número y medida...*»  
 ¡Sagrada Eucaristía...!  
 Luz Inmortal, Esperanza cierta, Amor increado... y te adoro reverente, porque creo en Ti; cifro en Ti toda mi confianza, porque te amo desde lo íntimo de mi ser...  
 ¡Sagrada Eucaristía...!  
 Quiero vivir de tu Fe; quiero recibir tu divino aliento en los umbrales del sepulcro, cuando vaya a extinguirse mi existencia; quiero, mientras viva, cantar tus glorias y defender tus fueros; y que dar tus sagrarios con el más hondo de mis cariños... quiero morir por Ti.  
 ROSENDO de J. VALENCIANO

## La Hora Santa

Se invita a todos los Caballeros Marianos y a todos aquellos otros señores que deseen asistir a la celebración de esta piadosa práctica eucarística, que tendrá lugar como en otros años de las 11 a las 12 de la noche del Jueves Santo 1º de Abril en la Metropolitana.

## LECTURA AMENA

ACABAMOS DE RECIBIR un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre las más notables obras de ilustres escritores españoles y extranjeros

Precios económicos

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)  
 San José, C. R. - Teléfono No. 40

## Asueto para los escolares

Ayer que era día lectivo, por lo menos media sesión, no se dieron clases en los planteles urbanos. Lo mismo se hará el sábado por ser día encajonado. Muchos de los maestros han partido de paseo para los puertos y los campos.

### Visita al Tortuguero

El Ministro don Rafael Castro Quesada sale para el Tortuguero en viaje de descanso y de inspección. Bien hace en conocer esos lugares donde tanto se necesita la mano del Gobierno para activar autoridades y vigilar la milla marítima. También urge que Parismina tenga su escuela, pues no ha sido posible que las ocupaciones de las autoridades escolares les den tiempo para ocuparse de esa necesidad.

### Defunciones

- Dora Jiménez, 6 días, ciudad.
- Innominado Meléndez, San Sebastián.
- Innominado Badilla, ciudad.
- Jhon Gramm, 45 años, Matina.
- Albino Araya, 45 años, Uruca.
- Marcos Gócher, 32 años, Ciudad.
- Elizarda Arrieta vda. de Morúa, 65 años, San José.

## Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos. Hacer una visita a esa relojería a convencerse FRENTE A ROBERT HNOS

### No habrá riego estas noches

Por no recargar los gastos de la Comisión de Sanidad no habrá riego las noches del jueves y del viernes, lo que será un obstáculo, pues las calles están sumamente polvosas.

Así lo ha manifestado la oficina de intervención.

### Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico  
 GOMEZ MIRALLES  
 Ap. 919 - Teléfono 490 N

### Se alquila

una casa con 5 dormitorios, sala grande, un comedor, dos servicios de higiene, pila en un patio grande casa nueva contra temblores, 150 vs. al Norte del Kiosko del Parque Morazán.

Para informes en la casilla de Correo N° 492, o en la Relojería Suiza de A. Chapatte Frente a Robert Haos.

### Se vende un solar

11 varas de frente por 52 de fondo. Entenderse con Amelia Jiménez v. de Rojas. 850 varas al Sur de La Proveedora, a mano izquierda.

# La Escala Santa

(Roma 14 de Agosto de 1925)

...Después de visitar la Basílica Lateranense donde, entre otras reliquias veneré un fragmento de la mesa sobre la cual bendijera el Señor el pan y el vino en la memorable cena, me dirigí a la célebre capilla llamada Sancta Sanctorum, sita muy cerca de la cabeza y madre de todas las iglesias. No bien traspasado el umbral, ya veo: se alza—conmoviendo dolorosamente el espíritu cristiano— la Escala Santa. Un ambiente de meditación llena el recinto, y la pasión del Redentor se aviva. Interminable procesión de hombres, de mujeres, de niños, la van subiendo de rodillas y en cada grada estampan un beso. Hay contrición en cada pecho, y en muchas lenguas se pide misericordia.

que Cristo regó copiosamente con su sangre esas benditas gradas, y que hollándolas con sus plantas purificadoras, las absolvió del polvo y dolo porque fueren manchadas en el trajinar de malicias a la casa del gobernador Poncio, el día de la traición.

Y así voy vadeando por entre la muchedumbre que trepa, porque la gente a veces se detiene, como si la meditación las clavara en una o otra grada. Pensando siempre que por donde el fausto de los gobernadores romanos, orgulloso y dominador subía, bajaba el Redentor humillado, chorreando sangre, que en la blanda majestad de esta escala de mármol debió coagularse como rubiando tesoro de redención...

G. ANGULO MARIN

Yo también comencé la penosa ascensión: 28 escalones bastante separados unos de otros... pero si en el subirlos hay sacrificio, bienvenido sea; y pienso con los otros,

«Dicha Escala fue transportada de Jerusalén a Roma por obra de la Emperatriz S. Elena, cerca del año 326, y colocada en el lugar dicho por el Papa Sixto V.»

## Suscripción en favor de los viudas y heridos pobres, con motivo de la catástrofe del Virilla, en "EL CORREO NACIONAL"

¡Suscribase cuanto antes! Se publicarán los nombres de los que coticen. La repartición se encargará a los Sres. Curas de Heredia y Alajuela, asesorados de caballeros honorables.

CENTROS DE SUSCRICION: Oficina de "El Correo Nacional" Oficina de la Parroquia de La Merced. Botica Vargas. Tienda "La Marcha de Cádiz", de don Ismael Vargas, en el Mercado. Talabartería de don Miguel Mena, en el Mercado. Tienda "El Corazón de Jesús" de don Eladio Prado.

Continúa

- Ilmo. Sr. Vicario Apostólico de Limón don Agustín Blessing ₡ 50.00
- Sociedad de Señoras de San Vicente de Paul de Limón ₡ 25.00

## CASA COMODA

Se vende una hermosa casa situada 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional. Dos pisos y de madera.

Referencias don Víctor Zúñiga.

## JOVENES

Ustedes han sentido en los teatros, parques, calles y en todas partes, un perfume nuevo; algo sutil, delicado, que queda flotando en el ambiente

ES LA LOCION AMARYLLIS

Esta es Es ésta

VALE VALE ₡ 10.00 ₡ 10.00



La vende Robert

# Jesús, Sacerdote Eterno

Pedro y Pablo

Pero, en medio de fortaleza y de la plena conciencia sus responsabilidades altísimas. Es tímido y conservador; la tradición de mil generaciones no se aparta de su pensamiento; necesita su lado a un espíritu fuerte, activo, tenaz, luchador, valiente, todos los aspectos, un principio de rompimiento siempre la fuerza de todos los temores y todas las dudas con gesto heroico. Ese varón insignie es Saulo; San el Centurión de la milicia romana derribado en el camino de Damasco; que bebe toda la sabiduría de Dios, en el rayo de luz que envuelve y le ciega por instantes inspirándole también su resolución de dejar la espada que persigue los cristianos, para empuñar la que en la que con tanta piedad, sabiendo morir aquellos, y, he aquí, que realiza el prodigio y la fraternidad de estos dos apóstoles, ejemplares imperadores del sacerdocio juntos realizarán las más admirables hazañas.

San Pablo es el transformador, el revolucionario, y San Pedro la tradición y el respeto a Pablo el verbo exaltado que trueno los pueblos con sus palabras fervidas, que hablan de una justicia eterna de verdad y de perdón; fluencia vasalladora de tribus de guerrero, derrumba las ideas de aquellas religiones estériles e morales, su palabra india en mas purificadoras, to las almas y levanta como obolises la nueva ley de la doctrina Jesús. San Pablo es la energía reno-

vación, y el progreso violento y radical; San Pedro la reflexión y la prudencia, San Pablo el paladín encendido de acción universal inmediata; San Pedro el Pastor de la grey humilde que confía en la obra lenta de la persuasión; San Pedro teme; San Pablo reta y desafía; San Pedro exhorta y acaricia; San Pablo fulmina y gana miles de almas en cortos días; San Pedro bendice aquella simiente y la recoge en su seno con piadoso amor paternal; y, mientras San Pedro gana toda Roma, San Pablo gana y catoliza todo el mundo; y sin embargo, Pedro es la piedra angular de la Iglesia de Cristo, es el Pontífice máximo, la cabeza y núcleo de la fe; sobre sus flacos hombros pesa la enorme responsabilidad de la Iglesia de Cristo; pero cree y espera, porque su amor es infinito, y con esa bondisima fe y esa salvadora esperanza que llena su espíritu humilde y pobre, emprende la grande obra; y es el primero, como ya lo hemos visto, en reconocer la divinidad de Jesús, en predicar su Evangelio, y en su nombre operar también el primer milagro el día de Pentecostés, y es el primero que se presenta con noble entereza apostólica ante el Sanedrín a increpar a los decididos y reúne luego en su torno el primer Concilio de Jerusalén y él, que fué bondad inmensa, se enciende en santas iras, ante la blasfemia y la infamia de aquel primer hereje que se llamó Simón Mago, y no teme ya las torturas, las cárceles y los suplicios, que se columbran en la tierra de

Para la Cuaresma  
SARDINAS a \$ 0.80  
SALMON a \$ 0.90  
OSTIONES, BACALAO  
Y ENCURTIDOS  
Acaba de recibir  
"EL AGUILA DE ORO"  
PUJOL HNOS.

los gentiles y de los paganos; él es la piedra fundamental de la Iglesia; es roca, es montaña, es granito, es fortaleza inexpugnable en donde se estrellarán todas las persecuciones, todas las borrascas y todas las inyectivas del enemigo que asecha.

San Pablo es el soldado de la acción, el Apóstol de las gentes, fuerte, entusiasta, acometivo y temerario; pero su condición de converso le hace guardar en su turbulenta alma, encendida de clamorosa fe, un profundo amor y respeto por aquel noble anciano en quien ya brillaban como estrellas, las huellas del martirio y a él va, sumiso y conmovido, lleno de ternura y de piedad cristiana, a recibir de sus temblorosas manos la unción sacerdotal y el signo luminoso de la Comunión eclesiástica que le fortalece y le inspira nuevos arreos de combatiente.

Así marchan unidos estos dos admirables apóstoles, hasta que una noche tenebrosa y de orgía en el alcázar de Nerón, cuando la hiena se revuelca en el fango de sus lujurias y de sus embriagueces, el tirano que ha incendiado a Roma para saciar su sed de sangre y exterminio, dando oídos hipócritamente a la negra calumnia de los sicarios que atribuyen a los afiliados de la nueva Religión, que invade todos los organismos del imperio, la horrenda catástrofe y entonces, para encubrir el oprobio de su crimen, ordena primero prender al santo Vicario, que oficia el rito divino en las catacumbas, rodeado de fieles que entoan salterios y antifonas sagradas; pero, a las sombras propicias de la noche el santo varón kuye; y he aquí, que en el camino que presuroso seguía, resguardándose de la persecución, contempla en medio de vivos resplandores la figura entristecida de Jesús que viene a él, y sorprendido, anonadado de tal visita, le interroga con palabra humilde y tierna: «¿Quo vadis, Domine?» y aquella silueta que despierta fulgores y que delinea la serena figura del Maestro le responde: «Venio interum crucifigi», Vengo a ser crucificado de nuevo; palabras que penetran en el corazón afligido del Apóstol como el reproche más doloroso; porque comprende que Jesús, que vela por sus hijos, víctimas de la más cruel y más terrible persecución, le ha dicho, con su palabra dulce pero severa: «Pedro, si abandonas mis fieles, Yo iré a ellos, aunque sufra nueva cruz» y entonces vuelve a su cárcel para ser pasto de las iras de Nerón que ordena ajusticiarlo, como al Rabí sobre la cruz, pero a diferencia del Maestro que fué clavado, este mártir, es atado a ella, cubierto de



## ¡QUÉ IMPRUDENCIA!

Adentro, en el teatro, un calor sofocante. Afuera, una brisa helada. Y usted, por un descuido, con el abrigo al brazo. Naturalmente, al llegar a casa está estomudando, tiene un vago dolor de cabeza y se siente escalofriado. ¡Hay que tomarse inmediatamente una dosis de

### CAFIASPIRINA.

No existe nada igual para cortar un resfriado. Admirable también para dolores de cabeza, muelas y oídos; neuralgias; malestar causado por las trasnochadas o el abuso de bebidas alcohólicas, etc. Nunca afecta el corazón. Inofensiva para los riñones. Al comprar, fíjese en la "Cruz Bayer"



resinas y hojarascas y luego abrasado en llamas su santo cuerpo, como una enorme tea que alumbra con trágicos fulgores, el festín crapuloso del verdugo. Pero nada es aquel sacrificio que le recuerda el supremo holocausto al mártir después de haberle contemplado de nuevo y de bendecir a Pablo, con un ósculo de infinito amor, diciéndole: «¡Adios, Predicador de los buenos, Jefe de los justos, Apóstol de la salvación!...» Horribles martirios de los que no se habrá de librar aquel heroico soldado, Apóstol de la salvación, como lo llamó en este día trágico San Pedro, y Pablo cae bajo las garras de la fiera y es condenado por sus iras al tormento y al suplicio, hasta tanto que un soldado de sus legiones arranca su colosal cabeza de un mandoble, y la ciudad se conmueve y Roma tiembla ante el espectáculo extraordinario que contemplan sus ojos, cuando rueda aquella cabeza de largos cabellos y ve, entre nubes violantes, ascender el alma del titán, envuelta en una gaza de sangre que resplandece y se pierde en la inmensidad infinita de los cielos. Prodigios de Dios, grandezas de

la fe cristiana, de esa fe purísima que es nuestro claro fanal en la vida y nuestra esperanza única después de la muerte; porque nada hay más hermoso, ni nada hay más dulce que esa sublime Religión de Jesús; que por obra de amor y de ternura, sembraron nuestras madres al arrullo de los besos castísimos en nuestro corazón y que ha resistido firme todas las borrascas, como un dique, el violento oleaje de los mares embravecidos. Religión divina que nos permite unirnos a Dios en la Comunión sagrada de su cuerpo y en los arrebatos de la piedad intensa que eleva las almas hasta su blanco trono de misericordia y de perdón. He allí la obra admirable de aquel sacerdocio que tiñó sus vestiduras con la sangre roja de sus mártires y de su héroes: cristianizar el mundo, elevar su dignidad, extraerlo del fango para conducirlo, como un fierro de piedad y de virtud a los cielos infinitos; morada del Dios único de nuestras almas. ¡Bendita Religión! ¡Bendito sacerdocio!

OLIVERIO NOEL

## LA LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

Ofrece a su numerosa clientela y al público en general un enorme y variado surtido en artículos escolares como bultos para niños y niñas, cuadernos de 3, 4 y 5 milímetros, rayado común, música, dibujo y gruesos de \$ 0.35, 0.50 y 1.00 cada uno para Diario de Maestros, cajas con llaves para lápices, compases, borradores, plumas, casquillos, escuadras, reglas, tinteros, cajas de lápices de colores, lápices, pizarritas, pizarras, estuches de matemáticas, palillos y pasta para modelar, cajas de sólidos geométricos. Casa editora del LECTOR COSTARRICENSE 1º, 2º, 3º y 4º y del SILABARIO COSTARRICENSE de don Napoleón Quesada. Diccionario de la Real Academia Española, de Alemany. de Calleja, de Bolsillo y Miniatura para escolares. Consulte precios y calidades.—Son los mejores de plaza. MATERIAL PARA EL KINDERGARTEN

## LA CPA BLANCA



Marca y nombres registrados  
CARTAGO  
Departamento de Ferretería

TERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, banilla redonda varios pes, Platinas varios gruesos llantas para carreta y ejes para carreta, tornillos con tuercas, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

COQUE en barras, carbón Cook, hierro liso, negro y galvano. CERRAJES, cerraduras y llavines "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cu-

chillos, machetes y palas. CIENTO "Alsen", clavos, uñas, etc. Cercas, arados varios modelos, cocinero de hierro para leña, lava ropa, mod. tanque alto y bajo, etc. etc. etc. Pinturas, barnices, etc. CAES Americanos grandes y pequeños, Mangueras para riego, etc. MAMAL DE CAÑERÍA, tubos, codos, nudos, varios tamaños y gruesos. Male para viaje, varios tamaños y preciosos.



ALUMINIO, variedad de artículos olla caldos, paños María, juegos para niños, trastos para asar pollos o pescados. CANTINERAS para leña tres tamaños precio de opción. MATERIAL PARA CLOACAS belgas tubos, sifones, tees, "Y" etc. INOCOROS americanos, tanque alto y tanque bajo diversos modelos. Se dan precios y diseños a solicitud. TAPAS, para leche de 40 litros, Hierro en losa, Fiambreros. ABAROTES en general, de Material de barro para cloacas. GRAFABRICA de café molido y fabricación de café. SILLAS DE VIENA, color de caoba.

Casa establecida en 1893  
TELEFONO N.º 11  
Rvera & Cia.

**Dr. Herdocia**  
MEDICO Y CIRUJANO  
De la Facultad de Medicina de París  
ENFERMEDADES DE LOS  
Ojos - Oídos - Nariz  
y Garganta  
HORAS DE OFICINA  
DE 10 A 11.30 Y DE 2 A 4  
Contiguo TEATRO VARIEDADES

## DE MORAVIA

Llamamos la atención del Jefe Político sobre los desahucios putrefactos, cuyas emanaciones mórbidas son causa de tantas enfermedades. Lo elemental en un pueblo es la higiene, por lo que deben preocuparse, tanto las autoridades, como los vecinos. Y en nuestro pueblo el descuido es grande, ni el Jefe Político manda a limpiar estos focos de pudredumbre, ni algunos vecinos se preocupan, llegando hasta a conaturalizarse con ello, importándoles un comino sus convencios que tienen que aspirar efluvios deletéreos con gran perjuicio de su salud.

Por iniciativa del Patronato Escolar y el Personal Docente, se denominará nuestra escuela pública

con el nombre de «Agapit» Rosales. Felicitamos a estas dos entidades por tan feliz idea, como darle el nombre de este hijo preclaro de este pueblo, que dirigió desde las aulas de la escuela a tres generaciones por el sendero del deber con cariño verdaderamente paternal.

Sentimos la enfermedad que aqueja a nuestro Cura Presbo. Artigas y deseámosle pronto restablecimiento.

En vía de paseo partirán en breve para Puntarenas, la Sta María Luisa Vega y el joven Julián Vega. Que las brisas marítimas les sean propicias.

CORRESPONSAL

## Nacimientos

- Amable Vindas.
- Raudall, de Raudall Ferris e Isabel Iglesias.
- Ada, de Manuel Hidalgo y Jovita González.
- Mario Gómez.
- Antolina, de Lisímaeo Soto y Graciela Loria.
- Innominado Badilla.
- Domingo, de Domingo Chavarría y María Hernández.
- Angela Delgado.
- Olga Estrada.
- Innominado, de Ramiro Meléndez y Clemencia Jovel.
- Antonio, de Ricardo Miranda y Ester Castillo.

TIP. DE SAN JOSE

## MOVIMIENTO MARITIMO

Limón 30

Ayer a las 15 y 40 hs. zarpó para Nueva Orleans, vía directa, el vapor inglés NORTONIAN de 4097 toneladas y 52 tripulantes, Capitán J. Mc Cornick y despachado por Felipe J. Alvarado & C<sup>o</sup>. Sin carga ni correspondencia. Pasajeros: Darwin A. Ingalls.

## Fotografías

Bellísimas fotografías de la Misa de Campaña por las víctimas del Virilla, tomó el inteligente fotógrafo don Walter Bolandi.

Quienes deseen un lindo recuerdo de ese acto magestuoso y brillante, pueden encargarlas en la oficina de este diario.

## Cambio Internacional

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York.....	400 1/2 %
Londres.....	389 1/2
París.....	72 —
España.....	283 —
Italia.....	82 —
Suiza.....	387 —
Bélgica.....	83 —
Berlin.....	400 1/2 —
Amsterdam.....	40 1/2 —

## LAS CRIATURAS

deberían estar medianamente gordas y criar grasa a medida que la consumen. Las criaturas delgadas, aun cuando lleguen a la edad de 18 o 20 años, corren peligro de contraer la tuberculosis u otra enfermedad agotante. Es una cosa espantosa cuando reflexionamos sobre el número de criaturas de ambos sexos que mueren por mala asimilación de sus alimentos. El alimento, aunque se tome en abundancia, no los nutre, no crea grasa ni imparte fuerzas. Para evitar este mal, para salvar las criaturas que las madres acarician, y los simpáticos muchachos y muchachas que principian a mirar al mundo con ojos llenos de esperanzas y ambición, debe siempre emplearse la PREPARACION de WAMPOLE. Su éxito es cosa decidida y resuelta. Miles de personas le deben su vida y salud. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Para la reposición de niños pálidos, raquíticos y demacrados, especialmente los que sufren de Anemia, Escrófula, Raquitismo y Enfermedades de los Huesos y la Sangre, nada hay tan bueno como nuestra preparación. El Dr. Eulogio J. Zagal, Especialista en Enfermedades del Pulmón, de Lima, Perú, dice: "La Preparación de Wampole no deja nada que desear en las Tuberculosis pulmonares, sobre todo en su primer y segundo período." Eficaz desde la primera dosis y basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Suscríbase a este diario

## Una conversación telefónica a través de 3000 mi. as sin hilos

Después de la aventura de Franco, esta es la nota de día

Franeo pudo vencer el enorme Atlántico con su Plus Ultra en el transcurso de cuatro días, dando un nuevo as a los latinos que no quieren quedarse atrás de sajones, eslavos y germanos.

Su aventura ha llenado todos los diarios del mundo, faltando solo si la segunda etapa de su entrada triunfal en España.

Cual otro Colón recibirá los aplausos del valiente pueblo ibero y recibirá muchísimas condecoraciones y premios.

Bien se lo merece el bravo aviador juntamente con sus esforzados compañeros entre los cuales merece citarse el radiografista y el mecánico, pues son verdaderos peritos.

Ahora el mundo se regocija de un nuevo éxito: se trata de la perfecta conversación telefónica sin hilos a través del Atlántico.

La comunicación entre Europa y Norte América se había ensayado numerosas veces, mas siempre había fracasado. La falta de aparatos eficientes, la abundancia de estática, el atmosferismo, siempre habían interrumpido las labores.

Pero la voluntad sajona, manifestada a ambos lados del borrascoso Atlante, ha acabado por dominar la naturaleza y establecer el nuevo vínculo entre los periodistas de Londres y New York, ya que ellos sop hoy día el exponente de la vida de los pueblos.

El domingo 7 de marzo se cumplió la nueva primicia que ha tenido por base los descubrimientos del gran Marconi, orgullo de Italia como lo fue su Dante, su Rafael y su Colón, pues necio es discutir la patria del último.

En uno de los salones de la conocida casa American Telephone and Telegraph, se reunieron esa memorable mañana del 7 de este mes varios periodistas. Dada la señal los aparatos comenzaron las comunicaciones.

La voz era tan clara, tan bien timbrada que algunos correspondientes dijeron que excedía en claridad a la de los teléfonos ordinarios.

ridad de mejores aparatos alámbricos de City.

Por su rta en la Metrópoli de Inglaterra pudieron oír a sus camaradas este lado. Ellos estaban situos en otro edificio importante que es el Palacio de Comunicaciones de Londres.

Fue una sesión de humorística pálido a ratos con chistes sobre el obibieionismo de los licores.

Todos quedaron maravillados de la brillante comunicación que empezó a las 8 de la mañana y terminó a las 12 1/2 o sean cuatro horas y más.

Los apros de Londres se mejoraron ramente con nuevos aparatos e coronaron con el su grande 60.

Al fnde cada salón se pva una cap de cristal donde recibían comunicaciones y da asier tenía un auricular.

El ex h coronado este nro esfuerza el cerebro humano.

Loor Marconi que ha sido unir pueblos y los hombre

## RAFAEL MEZA

ujano-Dentista  
Cna en la calle de la S  
bar5 vs. al Oeste (para al  
jo) Mercado por la línea  
trat frente al Suich de  
aña cárcel hoy el Hosp  
caente a La Barcelona.

## Santora

js r. Santo.—La Cena ante  
Tera, mártir, y santos Vinsio  
y lo, obispos y Valerico, ad.  
N VENANCIO, OBI0  
Y MARTIR

este día nos hace comera-  
cial Martirologio Romane San  
Vneó, obispo y mártir, espe-  
rior si cátedra ni lugar de martir  
Algunos críticos niegan en  
Eñahubiese florecido esnsigne  
be; pero varios escritor nacio-  
rs arman que Venancietirado  
cos eligos del mundo el úni  
obto de atender al portante  
g. o de su salvación, vo el há-  
to medictino en el misterio de  
in Osme y San Damiá ontiguo  
la odad de Toledo, llado Aga-  
ens donde acreditanon fervor,  
eligidad y virtud, ejo el em-  
pleo de abad por algún mpo, as-  
e nndo después a la edra epis-  
cop de quella capital n embar-  
go sana ig'esia de 3do no le  
recece or prelado su pues ni  
se pla stretrato en la ección de  
la sa cistular, ni en Arzobispado  
rezade este santificado. En  
fin,rgens negocios llevaron a  
Pamnia, onde logró corona del  
mairio edefensa de: y religión  
de Jesucristo por lojos de 603,  
sean el eputo máregrado.

## Impresores!

Papel para periódico clase corriente, buena calidad

**28 x 42**

**vende Ismael Herrera**

Frente al Colegio de Señoritas

Informes en el CORREO NACIONAL



**J. Alfredo Quiros**  
- CASA AGRICOLA -  
FUNDADA EN 1901

**SEMILLAS** de  
**HORTALIZA**  
**FLORES**  
**PASTOS**

Calle San Norte  
Telefono No 460  
SAN JOSE, C.R.

Pastillas fertilizantes para plantas. Papa de Semilla importada libre de enfermedades.

Novedades de especial mérito para la presente estación

# REFRESCOS      TRAUBE      CERVEJA